

Nace un frente para imponer la 'vía catalana' en el País Vasco

Bildu y el sindicato ELA unen sus fuerzas para empujar al PNV hacia una solución ilegal y unilateral

PEDRO GOROSPE, Bilbao

La coalición *abertzale* EH Bildu y ELA-STV, el principal sindicato vasco, desarrollan una estrategia concertada en contra de la gestión del Gobierno del Partido Nacionalista Vasco (PNV) y de la propuesta del lehendakari Iñigo Urkullu de actualizar el Estatuto de manera consensuada. ELA presiona al PNV para que abandone su política de pactos y construya un frente solo con fuerzas independentistas que imite la vía unilateral de la Generalitat de Cataluña hacia la secesión. "Son la avanzadilla del nacionalismo más radical", dijo ayer José Antonio Pastor, portavoz socialista en el Parlamento vasco. El sindicato quiere forzar un cambio radical económico y político a través de la convergencia con las fuerzas independentistas, algo que aplaude EH Bildu. El objetivo del lehendakari Urkullu es "evitar cualquier tipo de fractura social". **PÁGINA 15**

ADEMÁS

La UE rechaza el plan de May sobre derechos ciudadanos

Los líderes de la UE rechazan la propuesta de Theresa May sobre los europeos que viven en Reino Unido tras el Brexit. **P3**

4.549 morosos deben 15.400 millones a Hacienda

P41

El PP pide a Sánchez, Rivera e Iglesias que vayan al Senado

P20



Lecturas recomendadas para pasar el verano

Unos 10.000 niños discapacitados o enfermos son abandonados cada año en orfanatos porque sus familias no pueden mantenerlos

Los repudiados del capitalismo en China

MACARENA VIDAL LIY, Tangqiusan A Tian Tabao la abandonaron sus padres cuando era un bebé. Nació tetrapléjica: solo podía mover la cabeza. La mujer que se hizo cargo de ella acabó entregándola a Liming ("amanecer brillante"), un orfanato católico para discapacitados en Biancun, una aldea de la provincia de Hebei, en el norte de China. A sus 29 años, Tabao

aún vive allí. "Estar aquí es seguro. Todos somos una gran familia. Nos ayudamos y aprendemos unos de otros. No importa que hagamos las cosas más lento o más rápido". Fuera es distinto. "Cuando acabo de trabajar, si voy de compras, veo que me miran raro. Me doy cuenta de que, en general, la sociedad no es muy tolerante con los discapacitados", dice esta

joven de ojos vivaces e ideas claras, que a base de tesón ha aprendido a manejar un ordenador con la boca. Gracias a lo que sabe, se ha convertido en una de las gestoras de las redes sociales del centro. Aunque el número ha ido en descenso, cada año llegan a los orfanatos unos 10.000 niños, de los que el 98% están enfermos o discapacitados. **PASA A LA PÁGINA 10**



LOS BARCELONESES VEN EL TURISMO COMO EL PRINCIPAL PROBLEMA DE LA CIUDAD. El 19% de los barceloneses cree que su problema más grave es la masificación turística, por encima del paro, el tráfico y el acceso a la vivienda, según una encuesta del Ayuntamiento. Este verano se espera una presencia récord en Barcelona. En la foto, grupos de turistas, ayer, cerca de la catedral. / CARLES RIBAS **PÁGINA 16**

idealista

dibuja dónde quieres vivir



TEATRO REAL

Arabia Saudí exige cerrar Al Jazeera, la única TV crítica del mundo árabe

ÁNGELES ESPINOSA, Dubái Arabia Saudí y sus aliados Emiratos Árabes Unidos (EAU), Bahrein y Egipto han enviado un ultimátum a Qatar para volver a restablecer con este las relaciones diplomáticas y comerciales. Entre las condiciones se cuenta la de cerrar la cadena de televisión Al Jazeera, radicada en Doha, inaugurada en 1996 y que se destaca por su estilo crítico con el poder en el mundo ára-

be (salvo con Qatar). "Resultamos molestos porque reflejamos la diversidad del mundo árabe", explicaba en una reciente entrevista Giles Trenle, director en funciones del canal en inglés. Otra de las condiciones, que deben cumplirse en 10 días, es que Qatar entregue a opositores políticos refugiados allí. La dureza de las exigencias hace difícil la aceptación y, a la postre, la solución del conflicto. **PÁGINA 5**